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Un vecino recoge agua de los depósitos de Diputación instalados en la nave municipal de Cantalpino. J.H.

Casi 5.000 vecinos de pueblos 
sin agua para beber por nitratos
• En siete municipios 
de la provincia hay 
incidencias de exceso de 
nitratos en el suministro

EÑE/J.H. 
Salamanca—Siete son los puntos 
críticos en la provincia, con inciden-
cias abiertas en el Sistema Nacional 
de Aguas de Consumo (SINAC) en 
la actualidad por exceso de nitrato, 
es decir en los que se superan los 
50mg/l en el agua de consumo. 

Este volumen supone para el ciu-
dadano de a pie que el agua que sale 
del grifo tiene la calificación de no 
apta para el consumo. Así, están en 
este bloque la red de agua de Villo-
ria, Cantalpino, Villoruela, La Ma-
ya, Aldeaseca de Alba, Espino de la 
Orbada y Monterrubio de Armuña, 

que  ha sido la última localidad en la 
que se ha detectado este problema y 
que afronta el quinto día con sumi-
nistro de agua de cisternas en los dos 
depósitos que el municipio solicitó 
a la Diputación y que se instalaron 
el pasado viernes a media mañana 
en el pabellón de deportes de la lo-
calidad armuñesa. 

Repetir la analítica para ver si las 
lluvias han logrado filtrar suficien-
te agua al acuífero para que el por-
centaje de nitrato no sea tan elevada 
es el siguiente movimiento que se va 
a realizar, aunque todavía habrá que 
esperar unos días, entre siete y diez, 

Los vecinos de 
Macotera 
pagarán el 
doble en la tasa 
de agua potable

total de 21,22 por semestre. La subi-
da corresponde a 9,81 euros más el 
5% que es lo que cuesta la gestión 
que lleva a cabo REGTSA, según ex-
plicó el concejal de Economía, Mar-
celino Sánchez, quien justificó la su-
bida “por la situación económica, 
principalmente,  y por el desequili-
brio entre gastos e ingresos”. En la 
partida de agua, en 2022, el gasto fue 
de 69.226,50 euros y los ingresos de 
42.510,77 euros. Han realizado un 
cálculo para poder hacer frente a es-
ta diferencia entre los 1.362 usuarios 
de agua de Macotera y a cada uno le 
corresponden 19,62 euros, o lo que 
es lo mismo, 9,61 semestralmente. 

En el segundo punto aprobaron la 
subida del IBI urbana, que a partir 
del 1 de enero será del 0,60 en vez del 

0,50. “Hemos comprobado que la 
cuota está muy por debajo en rela-
ción a otros municipios”, razonó el 
edil de Economía.  

Además justificó esta subida en la 
necesidad de afrontar la subida en el 
coste energético, por ejemplo, de la 
iluminación urbana, colegios y edi-
ficios públicos. Los dos ediles del 
Grupo Socialista que asistieron al 
pleno se abstuvieron. Propusieron la 
subida del IPC. “Sería mejor no su-
bir tan de golpe”, consideró el edil 
socialista, Francisco Hernández, y 
planteó que se lleven a cabo medidas 
de ahorro energético, como apagar 
las luces de algunos espacios a cier-
tas horas de la noche, algo que no 
descartó el equipo de Gobierno Po-
pular. J.H. 

Intervención del 
edil de Economía, 
Marcelino 
Sánchez (izq.). JH

Macotera—Los vecinos de Macote-
ra pagarán por el consumo de agua 
más del doble por los 30 primeros 
metros cúbicos de gasto. Los conce-
jales del Ayuntamiento de Macote-
ra aprobaron ayer en pleno extraor-
dinario la subida de 10,40 euros a un 

Santa Marta  
promueve la 
estimulación 
lectoescritora 
Santa Marta de Tormes—El Edi-
ficio Sociocultural de Santa Mar-
ta de Tormes acogió el estreno 
del taller de estimulación de la 
lectoescritura dirigido a padres 
con niños de 3 a 7 años. El obje-
tivo de este novedoso taller es 
ayudar a los más pequeños —no 
solo en los centros educativos si-
no también desde casa— a esti-
mular el proceso de aprendizaje 
de la lectura y la escritura. 

La logopeda Irene Fraile im-
partió esta formación gratuita de 
una hora y media de duración a 
la que algunos padres incluso 
acudieron con sus hijos. En cuan-
to a la metodología de la forma-
ción, se dividió en una parte teó-
rica y una parte práctica.  

La parte teórica incluyó una 
sesión para dar información de-
tallada a los padres de los proce-
sos de la lectoescritura, y la par-
te práctica sirvió para enseñar a 
los asistentes al taller diferentes 
actividades con las que estimular 
el aprendizaje de sus hijos.  

Los contenidos que se aborda-
ron están relacionados con los 
procesos de la lectoescritura         
—tanto el aprendizaje inicial co-
mo el desarrollo—, las dificulta-
des principales en el proceso, y 
técnicas y actividades para la es-
timulación. El taller tendrá con-
tinuidad con una segunda sesión 
que se ha preparado para el día 
27 en horario de 11:00 a 12:30 ho-
ras. EÑE 
                 

NUEVO PASEO SALUDABLE 
POR LA ARMUÑA EL DÍA 28 
3 La asociación Armuña Cultus 
ha organizado, para el próximo 
sábado, día 28, la segunda de las 
sesiones del programa Paseos 
Saludables. En esta ocasión el 
punto de partida será la localidad 
de Pajares de la Laguna y el reco-
rrido será circular por la localidad 
de La Orbada y su monte circun-
dante. EÑE

• Cantalpino obtuvo el 
negativo en metolacloro 
el viernes tras                 
seis meses de espera

• Cada vivienda deberá 
pagar 9,81 euros más 
por semestre, además de 
un 5% correspondiente 
al coste de la gestión

para que se renueven las analíticas 
en la localidad de Monterrubio, que 
cuenta con más de mil trescientos 
empadronados que no pueden utili-
zar el agua del grifo ni para beber ni 
para cocinar. 

En Cantalpino, tras seis meses con 
aviso de presencia de metolacloro en 
el agua de consumo, el Ayuntamien-
to ha recibido la buena noticia del 
negativo en este componente de los 
herbicidas. Los análisis realizados  el 
día 5 de octubre dieron como resul-
tado 0,025 microgramos de metola-
cloro por litro de agua, cuando el lí-
mite se encuentra en 0,03. No obs-
tante, desde el Ayuntamiento han 
optado por no avisar de momento a 
los vecinos, ya que aún no se puede 
beber el agua, porque ahora se ha de-
tectado una presencia de nitratos su-
perior a la permitida. El nivel tam-
poco es alarmante y consideran que 

se arreglará cuando cambien los fil-
tros. Van a proceder a renovar estos 
elementos filtrantes, volverán a rea-
lizar los análisis y tienen la esperan-
za de que de ese modo puedan per-
mitir que los vecinos consuman de 
nuevo el agua que sale por el grifo de 
sus casas. 

El alcalde de Cantalpino, Manuel 
Antonio Hierro, está ya barajando la 
posibilidad de llevar a cabo alguna 
inversión para dar solución a este 
problema que se presenta cada año 
después de la primavera, estación en 
la que los agricultores aplican herbi-
cidas con metolacloro. Están estu-
diando opciones como la de instalar 
una planta de ósmosis inversa, si-
guiendo el ejemplo de Villoria. Aún 
así, no podrían plantearse dicha ins-
talación hasta nuevos presupuestos 
y piden ayuda a la Junta o la Dipu-
tación para poder afrontarlo.


